

ist gleichgültiges und nachlässiges Verhalten gegenüber der Aktions-einheit der Arbeiter von außerordentlichem Schaden. Die Aktionseinheit der Arbeiter ist nicht eine Sache, die einmal mehr und einmal weniger Bedeutung hat, sondern sie muß immer im Mittelpunkt unserer Arbeit stehen, weil ohne sie die Arbeiter nicht siegen können.

Deshalb muß man es auch als einen Mangel betrachten, daß in den Reden der meisten Genossen die Frage der Aktionseinheit der deutschen Arbeiterklasse zuwenig Aufmerksamkeit gefunden hat.

In den Arbeitern Deutschlands ist die tiefe Sehnsucht nach gemeinsamem Kampf vorhanden. Über 160 Arbeiter- und Gewerkschaftsdelegationen besuchten in den letzten Monaten die Deutsche Demokratische Republik. Weit über 400 Arbeiterdelegationen aus der Deutschen Demokratischen Republik fuhren nach Westdeutschland und suchten Betriebsräte, Belegschaften und Gewerkschaftsvorstände auf.

Diese ersten Anfänge zeigen schon eine große Wirkung. Es gibt Nachrichten über Gewerkschaftsversammlungen in Westdeutschland, auf denen die Arbeiter sehr aufmerksam die Berichte ihrer Kollegen entgegennahmen, die die Deutsche Demokratische Republik besucht haben, ihnen verlängerte Redezeit gewährten, während sie Hetzern gegen die Deutsche Demokratische Republik das Wort entzogen.

Auch unsere Arbeiter- und Gewerkschaftsdelegationen, die nach Westdeutschland fahren, erzielen große Wirkung. Eine Delegation des Schwermaschinenbaus aus Magdeburg suchte die Krupp-Werke in Essen auf und führte eine mehrstündige Diskussion mit dem gesamten Betriebsrat über gemeinsam interessierende Fragen durch. Die Nachricht von ihrer Ankunft verbreitete sich wie ein Lauffeuer im Betrieb. Viele Arbeiter in den Betriebsabteilungen stellten die Maschinen ab und gaben ihrer Sympathie für ihre Kollegen aus der Deutschen Demokratischen Republik Ausdruck.

Bei der Festigung der Zusammenarbeit zwischen allen deutschen Arbeitern kommt den Gewerkschaften besondere Bedeutung zu. Die auf deutschem Boden bestehenden zwei großen Gewerkschaftsbünde vereinigen nahezu 12 Millionen deutsche Arbeiter. Eine wirksame Politik der Verständigung und der Aktionseinheit zwischen den Gewerkschaften Deutschlands ist ein gewaltiger Kraftquell für den erfolgreichen Kampf gegen Militarismus und EVG, diese tödliche Bedrohung für die deutsche Arbeiterklasse. Wir müssen von den